

## **DERNIERES NOUVELLES DU PARCOURS – 13/10/2016**

1. Un des trois *freemania* au green du 17 a annoncé prématurément l'arrivée de l'automne. C'est la seconde année consécutive qu'il attrape la rougeole au mois d'août. Il est malade et condamné à plus ou moins brève échéance. Nous allons le garder le plus longtemps possible.



2. Le jour du « Prix de l'Automne », nous avons enfin pu découvrir les premières vraies couleurs d'automne, avec notamment à gauche du 10 les *Cercidiphyllum* que j'ai plantés tout petits il y a une dizaine d'années.



3. Quand nous avons coupé les grands arbres entre le green du 1 et le green du 4, nous avons laissé quatre pins noirs qui sont encore très valables quand on approche du green du 4 mais qui ne sont pas beaux du tout quand on arrive au green du 1. Je crois qu'il faut enlever ces quatre pins noirs. Tous les membres à qui j'en ai parlé sont de cet avis et Philippe de Spoelberch, qui est venu sur place, trouve aussi qu'il faut couper ces quatre arbres et les remplacer par des feuillus. Il nous propose dans un premier temps un groupe de cinq *Fraxinus angustifolia* 'raywood' et un groupe de trois *Gymnocladus dioicus*. J'ai demandé prix pour ces arbres dans deux pépinières.



Les quatre pins noirs vus du 1



Les quatre pins noirs vus du 4

4. Sur cette photo du 4, on voit aussi à gauche le petit érable *drummondii* que tout le monde aime beaucoup. Il y a quelques années nous avons sérieusement élagué le pin qui le gênait dans sa croissance. Il faut recommencer : élaguer le pin et peut-être même le supprimer pour donner priorité au *drummondii*.
5. Derrière le green du 10, nous avons également coupé un grand nombre de résineux pour améliorer la ventilation et l'ensoleillement du green. Je ne compte pas planter à cet endroit parce que l'arrière-plan est beau mais il faut bien entendu réaménager la butte et l'engazonner.



#### La butte à engazonner derrière le green du 10

6. A droite du 9, il y a deux châtaigniers qui ont été plantés trop près l'un de l'autre. Depuis dix ans, Philippe de Spoelberch me dit qu'il faut couper un des deux arbres pour laisser à l'autre la place qu'il mérite. Je n'ai jamais pu me décider. Les châtaigniers se sont mis d'accord entre eux. Celui qui est situé vers le fairway du 9 est tombé malade et il a laissé sa place à son camarade. Nous allons l'abattre.
7. Il y a une série d'arbres morts à couper : un petit bouleau à droite du 8, un *Picea pungens* entre le 7 et le 8, un liquidambar dans le bois à gauche du 17 et un petit hêtre à droite du 16.
8. A gauche des départs du 7, il y a un petit arbre qui est le premier à prendre ses couleurs d'automne. J'avais commandé un *Acer davidii* mais Philippe de Spoelberch me dit qu'il s'agit d'un *Acer rufinerve*.

9. Au départ du 1 du grand parcours, juste après le cabanon, il y a un petit bouleau et un chêne d'Amérique plantés trop près l'un de l'autre. On devra inévitablement couper un des deux arbres ultérieurement. Philippe de Spoelberch propose de couper dès à présent le petit chêne d'Amérique qui est assez quelconque tandis que le bouleau est très beau.



10. A droite du 18 et à hauteur du practice green, le *Prunus pissardi* est malade. Il n'en a plus pour très longtemps. On pourrait dès à présent planter un petit *pissardi* à côté.
11. Un membre m'a suggéré de planter des *Hydrangea* un peu partout sur nos parcours et c'est vrai que les *Hydrangea* donnent de jolies couleurs blanches avant l'arrivée des couleurs automnales.
12. Au départ du 9 du petit parcours, il y a une mauvaise branche de bouleau qui gêne un beau petit chêne. Ils ne pourront pas vivre longtemps ensemble. Mieux vaut couper le bouleau dès à présent.
13. Philippe de Spoelberch propose de supprimer le hêtre à droite du 12 du grand parcours et à l'avant-plan des autres petits arbres auxquels il donnerait priorité.
14. On pourrait aussi envisager de couper à gauche du 18 un cèdre qui cache le beau pin de Weymouth.



**Le pin de Weymouth photographié il y a quelques années**

15. Le frêne en façade nord du château est malheureusement malade, comme tous les frênes indigènes. Nous devons un jour le remplacer.



16. Je vous signale que j'ai mis à jour la brochure pour les dendrologues concernant nos deux parcours qui bien entendu comporte toutes les remarques qui précèdent.